

ILLESCAS

En sus actuaciones ofrecen música de cámara

# Grupo de Metales de RTVE

César Conde  
Corresponsal

El Grupo Español de Metales toma su actual denominación en 1987, si bien, ya desde 1973 esta formación trabajaba de manera estable bajo el nombre de «Grupo de Metales de la RTVE».

La creación de este grupo surge como consecuencia de la inquietud y afán de superación artística de sus componentes y con el deseo de poder ofrecer a los aficionados una, hasta ahora inédita, forma de escuchar música de cámara en España.

Decimos inédita porque el predominio actual de la música orquestal ha provocado un alejamiento de muchas obras de gran

importancia para la música de cámara y más concretamente para las formaciones de metales.

En el debut de este grupo en la V Decena de la Música de Sevilla, un prestigioso comentarista musical dijo: «La exigencia autocrítica y la excelencia individual de cada uno de estos instrumentistas, presagia los mejores augurios al conjunto, que comienza a explotar un bellissimo filón musical, hasta ahora, inatendido entre nosotros».

A partir de aquí, las giras por Galicia, Cataluña, Comunidad Valenciana... y prácticamente todo el territorio nacional han sido constantes.

Sus actuaciones han tenido éxitos rotundos. En 1982 alcanzaron

el primer premio nacional YAMAHA en la modalidad de Grupos de Cámara.

Con su segundo trabajo discográfico el nombre del Grupo Español de Metales traspasa las fronteras de nuestro país y se abre camino por méritos propios en el panorama musical internacional.

Sus componentes son: José Chicano, Ricardo Gassent y Enrique Rioja en trompetas; las trompas corren a cargo de Luis Morate y Jesús Troya; en los trombones, Pedro Botías y Francisco Muñoz; en bajo-tuba, Ramón Benavent.

Por otro lado su programa está constituido en dos partes. En la primera interpretan temas de Henry Purcell, Samuel Scherdt, Courant Dolorosa, Tylman Susato, entre otros.

Santiago Gómez

# Se gana la vida saltando

C.C.

Se llama Santiago Gómez, tiene 19 años y nació en Leganés. Allí fue donde comenzó a entrenar, a los diez años, gimnasia deportiva. Pero debido a la falta de instalaciones, y a que su entrenador era el mismo que el de la Federación de Trampolín (camas elásticas), decidió probar suerte en esa disciplina. Ahora va a disputar unos campeonatos a Portugal y no es la primera vez que sale fuera de España.

Ha vivido en la localidad toledana de Illescas durante muchos años, y actualmente se encuentra realizando el Servicio Militar.

Al principio su actividad era una manera de hacer algo nuevo, pero al poco tiempo empezó a disputar campeonatos escolares, para a continuación pasar a las competiciones nacionales, primero por comunidades autónomas, para después pasar a la final.

Al segundo año de intentar lle-

gar a la final se clasificó para ella y quedó en primer lugar en doble-minitrón, quedando el sexto en trampolín.

Con el tiempo ha ido subiendo de categoría. En 1984 fue la primera vez que salió fuera de España a unos campeonatos internacionales. Ha ido dos veces a Polonia, Alemania y Portugal.

En 1986 fue campeón de Europa Junior en Polonia. En 1987 estuvo en Francia en el Campeonato Absoluto del Mundo, donde consiguió buenas clasificaciones. También en este mismo país se celebró el Campeonato del Mundo por categorías, quedando segundo en doble-minitrón, cuarto en trampolín y cuarto en sincronismo. Ese mismo año se celebró en Rusia el Campeonato Internacional y quedó en el puesto diecisiete.

Santiago entrena todos los días en el Consejo Superior de Deportes de Madrid. Actualmente se encuentra en el Servicio Militar y eso le impide entrenar con tanta

asiduidad como antes. Pero para los campeonatos que se van a celebrar ha obtenido un permiso especial para poder asistir.

Cuando está saltando sólo piensa en los movimientos que va a realizar, ya que un pequeño descuido puede hacer que se salga fuera de la cama elástica y puede sufrir las consecuencias de una mala caída.

No le da miedo porque según él se sabe lo que se hace y con una concentración adecuada todo es más fácil. En esta modalidad se hacen todo tipo de piruetas, como triple mortal, doble, giros, por lo que se necesita una gran agilidad y muchos reflejos.

Antes de ir a la mili estuvo de profesor de gimnasia en Illescas, labor que realizó con mucho gusto.

Por su parte invita a todas las personas que quieran a practicar el trampolín, «porque es un deporte que tiene diferentes cualidades y ayuda a estar en forma».

## MORA

Del dramaturgo Antonio Buero Vallejo

# Representación de «Las Meninas»

Bonifacio Menchero

El pasado fin de semana se representó en esta localidad toledana la obra en dos actos «Las Meninas» de Antonio Buero Vallejo a cargo del Grupo Lazarillo de Manzanares, de Ciudad Real.

La obra, estrenada el nueve de diciembre de 1960 en el Teatro Español de Madrid, ha conocido, desde entonces, múltiples representaciones en todo el mundo.

Partiendo del propósito de pintar el famoso cuadro de «las Me-

nicas», Buero nos presenta a Velázquez, el universal pintor sevillano, creando un cuadro sereno, pero con toda la tristeza de España, esa España de mediados del siglo XVII, esquilmada por impuestos y guerras inútiles, cuyo imperio, cada vez más agotado, no bastaba para sostener el tren de vida de la Corte.

A través de los personajes del cuadro y con Velázquez a esa degradación, a esa cruda realidad que les circunda, ese «quiero y no puedo» que muchas veces, a lo

largo de la historia, ha ensombrecido los destinos de nuestro país; eterno Quijote fente a una realidad menos graa.

Las intrigas palaciegas desembocan en el proceso urdido contra Velázquez por atreverse a pintar «La Venus del espejo», cuadro conservado hoy en la National Gallery de Londres.

Lazarillo de Manzanares, con veinticinco años de trayectoria artística a sus espaldas, han demostrado con esta obra su buen oficio de gente entusiasta con y por el teatro.

En una montería en Sonseca

# Un listón alto en el número de piezas

Nuria Villarino

Ayer comentábamos la montería que se había realizado en la finca Ardales de Sonseca. El resultado de la misma fue de veintiseis venados y ocho cochinos. Hoy nos han facilitado el resultado total, así como el balance de la mencionada montería.

En primer lugar hay que destacar la buena organización de ésta, llevada a cabo por Eladio Arenas, y en la cual se ha alcanzado un listón muy alto, según los entendidos, en cuanto a número de piezas se refiere.

Por otro lado se ella se otorgó un premio a Angel Sánchez Horneros por el logro de tres venados, teniendo que desempatar con Fernando Garcá. Asimismo a José Enrique Arenas se le nombró «novio» por haber cobrado su primer ciervo.

En cuanto a los monteros cabe felicitar a Jacinto Martínez Castellanos por haber conseguido dos venados; a Bernardo Aguilera por tres venados y ser un excelente monterero. También agradecer su partici-

pación al Doctor Bengoechea por haber conseguido un buen venado y a Juan Carlos Amí, de Madrid, también por realizar una buena montería.

Por otro lado hay que destacar la presencia de Clara Bordas, de Madrid, y por haber conseguido un cochino. Así como la de la señora de Sánchez Horneros, ya que tuvo la excepción con su postura.

También resaltó la presencia de un grupo de franceses, encabezado por Enrique Legrané, que consiguió un buen guarro. Sin embargo se produjo un malestar por no haber tenido suerte en las posturas por parte de José Ballesteros.

Destacar, igualmente la buena labor de las reales, encabezadas por Adolfo Carboner, y en particular las de Miguel Sobrino.

Todo ello estuvo encabezado por un alto mando de la Guardia Civil, destacando las populares migas monteras hechas por la dueña de la finca María Ruiz y sus amigos.

Por último hay que felicitar a todos los señores que han colaborado, destacando la organización de la guardería.

## BREVES

### AÑOVER DE TAJO

En esta localidad toledana se ha sacado una convocatoria para cubrir un puesto de trabajo como encargado de la Biblioteca de la Casa de la Cultura. El puesto será temporal. Se exige que los que se presenten a la misma deberán ser españoles, no padecer enfermedad o defecto físico, no tener expediente disciplinario en cualquier administración pública, entre otras.

### LOS NAVALUCILLOS

Se ha aprobado por el pleno de este Ayuntamiento las ordenanzas fiscales sobre solares sin cercar. Esta se ha expuesto al público para que los afectados puedan presentar las reclamaciones que se estimen pertinentes, durante un plazo de treinta días. Su finalidad es que se quede delimitada el área de la propiedad e imposibilite el vertimiento de basuras y otros desperdicios. Los terrenos que entran en esta nueva ordenanza son los que se encuentran sin vallar y que están colindantes a la vía pública, sitios en el casco urbano y también los radicados fuera del casco, siempre que correspondan a zonas urbanizadas, entendiéndose por tales, las que cuenten con calzada pavimentada, alumbrado público y encintado de aceras.

### VILLA DE DON FADRIQUE

El pleno del Ayuntamiento ha aprobado la ordenanza reguladora del servicio de Piscina Municipal. Al mismo tiempo se han implantado las tasas para la utilización de la misma. De tal forma han quedado fijadas por el uso de la misma y por la utilización de las pistas polideportivas. Por ello las tarifas aplicables son las de cien pesetas, para los mayores de catorce años, y cincuenta para los niños menores de catorce años. También habrá que abonar una cuantía por la utilización de las pistas de tenis y frontón.

### VILLASECA DE LA SAGRA

Jesús Jeréz López ha solicitado una licencia fiscal para la instalación de un bar de tercera categoría en la Plaza del Generalísimo, número dieciocho de esta localidad. Dicha petición se ha expuesto públicamente para que sea examinado por los vecinos de esta localidad toledana par que, si se sienten afectados de alguna forma por este hecho, presenten las oportunas alegaciones o reclamaciones, si lo vieran oportuno. Este plazo se cerrará dentro de quince días.

### EL VISO DE SAN JUAN

Se ha aprobado definitivamente los estatutos y actos para la construcción de la Entidad Urbanística de Conservación «Camino del Pilar». Asimismo también se han designado los representantes del Ayuntamiento en los órganos rectores de dichas entidades. Todo ello se ha hecho público para general conocimiento de los propietarios afectados y en cumplimiento del artículo ciento sesenta y dos del reglamento de Gestión Urbanística.

Por otro lado también se ha formado la nueva comisión de gobierno del Ayuntamiento de esta misma localidad, compuesta por los concejales Mariano Navarro García y Eloy Morales Organero, primer teniente de alcalde y segundo respectivamente.